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ATA N. º21/2023 

Aos onze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a 

reunião ordinária da Câmara Municipal, na Sala de reuniões da Biblioteca Municipal José 

Soares, sob a presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, 

estando presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Lourenço Duarte, Manuel António 

Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, António Manuel Caria dos Santos, 

Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues . ---------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------           

Pelas dez horas e oito minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou ao 

Órgão Executivo Municipal esclarecimentos com relevância autárquica: ------------------------------ 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara desejou um bom dia a todos e declarou aberta a reunião de 

câmara do dia 11/9/2023. Duas informações iniciais: fez referência ao convite da Organização do 

Fórum Económico. Dizer que esteve presente na passada quarta-feira nesse Fórum Económico, 

numa palestra/debate, para a qual a Nazaré foi convidada no sentido de apresentar o seu caso de 

sucesso na perspetiva dos organizadores deste evento, na medida da consideração de 

organização de eventos desportivos como fator de desenvolvimento do território. A organização é 

gigantesca, com convidados perante os oradores interessados de todo o mundo. Foi um Fórum 

realizado nas montanhas da Polónia, e que tem a presença de palestrantes e oradores, gente 

interessada, empresas de todo o mundo. Disse que a presença dos painéis que maior 

representação tinha, eram precisamente os dedicados ao futuro da Europa, face à situação da 

guerra na Ucrânia, na forma como a Ucrânia se viria a desenvolver, o futuro, os impactos que 

tudo isto teria na vivência do mundo e em particular da Europa, eram os que nas várias áreas 

tinham maior representatividade. Enfim, um fórum muito abrangente, e no qual o executivo teve a 



oportunidade de apresentar qual é a sua visão sobre o impacto que tem tido a realização de 

eventos desportivos na Nazaré. -------------------------------------------------------------------------------- 

Dizer também, que terminaram ontem as Festas em Honra de Nossa Senhora da Nazaré, e que 

haverá o executivo de fazer um balanço mais estratificado sobre as questões financeiras, mas 

dizer acima de tudo, que se ativou na perspetiva do executivo, com bastante sucesso as Festas do 

Sítio, e que é um modelo que naturalmente terá que sofrer afinações, mas que entende que teve 

bons efeitos e levou muita gente ao Parque Atlântico no, Sítio. ------------------------------------------ 

Usou da palavra o Sr. Vereador Manuel Sequeira, que quis dar conta, da performance das 

atletas, principalmente, atletas de desportos de praia. Disse que no andebol de praia feminino, 

nós estamos a disputar os jogos do Mediterrâneo na Grécia, de duas atletas: a Maria Marques e 

a Joana Delgado e o treinador Rui Medeiros, também da Nazaré. Informou, ainda, que por força 

da habituação, deixaram de referir as presenças de Jordan Santos e Ruben Brilhante na seleção, 

porque isso já são presenças habituais. No que respeita ao futebol de praia, em termos de clubes 

locais, terminou a época e tivemos performances bastante interessantes. Estes dois atletas que 

acabou de referir, juntamente com Alexandra Batista, foram campeões nacionais ao serviço do 

Sporting Clube de Braga. Portanto, tivemos o primeiro lugar neste aspeto.  Tivemos um 2º lugar 

brilhantíssimo com a associação desportiva o Sótão que conseguiram lutar até ao fim com uma 

potência do futebol praia, como é o Braga, já foi na verdade bastante gratificante. Portanto, o 

Sótão foi finalista vencido, foi apenas superado pela potência de futebol praia, o Braga, e que 

ainda assim é digno de ser registado. ------------------------------------------------------------------------ 

Finalmente em 3º lugar, a presença do João Carlos Delgado enquanto treinador do Desportivo 

Nacional. Falar ainda na conquista da associação desportiva Nazaré 20/22 que se sagrou 

campeã nacional da Divisão Nacional. Interveio o Senhor Presidente, para dizer que garantiu o 

acesso à divisão de elite, ou seja, à primeira divisão de futebol Praia. ---------------------------------- 
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O Senhor Presidente quis reforçar a inauguração da mulher nazarena, ou a nazarena, na rotunda 

do matadouro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Quis dar nota, também, já que o sucesso e o impacto está a ser muito grande, do novo vídeo de 

promoção turística do concelho da Nazaré, uma ideia que o executivo desenvolveu com a empresa 

local OONIFY. É o primeiro vídeo que produziram falado, com uma figura incontornável, o ator 

Graciano Dias, com uma empresa da Nazaré muito bem-sucedida, julga que também por este 

vídeo e pelo trabalho conjunto com o município, caminhará ainda mais nessa rota do sucesso. ---- 

É um vídeo que já leva muitos milhares de visualizações, muitos milhares de partilhas, e que foi 

candidatado num primeiro festival, o ART&TUR, e que já sabe que ganhou um prémio, que será 

revelado por volta do dia 20 ou 21 de setembro, e para além dessa promoção da Nazaré, estão a 

candidatar o vídeo a outros festivais. Quer dizer que é uma excelente produção da OONIFY, 

utilizando meios e imagens do próprio município e alerta para a qualidade do texto, que é 

fantástica, bem como o enredo do filme. --------------------------------------------------------------------- 

 Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando, para dar conta que no dia 8 de setembro 

existiram várias ocorrências relativas à lagarta do pinheiro, na zona das Festas do Sítio. Foram 

informados e no imediato despoletaram a Proteção Civil no sentido de tentar encontrar soluções 

para uma situação que nunca tinha acontecido, também o Delegado de Saúde se deslocou ao 

local e foi encontrada uma solução que resultou, que consistiu na colocação de armadilhas nas 

árvores que não são do município, e sim, de pinheiros em terrenos particulares. Dizer que foi 

limitada a zona e foi desinfestada durante a noite aquela área de maneira a que a situação não se 

voltasse a repetir. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Quis também dar a informação de que há uma recomendação feita pelos membros da Assembleia 

Municipal do Partido Social Democrata nesse órgão, para que o município desenvolva melhor as 

ações referentes à limpeza urbana. Isso poderá eventualmente ser discutido nesse fórum, mas 

quer que entendam que há sempre formas de melhorar, mas honestamente, daquilo que se fez 



neste ano pouco mais há a fazer. Isto é, o sistema é robusto e competente, mas é preciso o 

contributo dos cidadãos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Só para ter nota, na rua do Amparo foi desimpedido um coletor de pluviais, pelo menos três vezes 

no Verão. Isto devido ao depósito de líquidos, inertes, possivelmente por parte de entidades da 

restauração que vivem naquela zona. Dizer que deu instruções claras para que a varredora lá 

passasse, a varredora passava, mas no dia seguinte já estava tudo igual. Portanto, é preciso 

sensibilizar, mas a sensibilização o executivo faz! Aliás têm um projeto com a ACISN que vai não 

só nesse sentido, como também da separação de bio resíduos por parte das entidades da 

restauração que terá que ser avaliada no final do Verão, para se perceber, qual foi o grau de 

sucesso desse projeto. Dizer que estão recetivos a propostas, soluções, mas o grande problema 

com que estão, não é com a falta de meios, é com a falta de bom senso e civismo por grande parte 

das pessoas que utilizam os contentores, a via pública e por aí fora. ------------------------------------ 

Relativamente às urbanas, foi feita uma proposta por parte da CDU, relativa ao reforço de 

carreiras para Fanhais, e o Senhor vereador passa a expor aquilo que foi o resultado no mês de 

agosto: - Durante todo o mês de agosto foram transportadas em todas as carreiras, trinta 

pessoas, menos de uma por dia, porque o mês de agosto tem trinta e um dias. Isto é, uma pessoa 

por dia a ser transportada em todas as carreiras que se fazem para Fanhais, está a falar de sete 

carreiras. O primeiro transporte que foi realizado nestes novos horários, realizou-se a 13 de 

agosto, ou seja, esteve durante treze dias com zero pessoas. Houve carreiras com zero 

utilizadores, portanto, vão ter que analisar se faz sentido manter estas rotas, porque não é só uma 

questão financeira, é uma questão de não caírem no ridículo de estarem a transportar autocarros 

vazios. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Outra questão que já foi levantada, esta mais complexa, mas vai ter que falar dela, está 

relacionada com o ascensor. O ascensor conseguiu reabrir no dia 17 ou 18 de julho, 

independentemente das situações iniciais que aconteceram, conseguiu transportar praticamente 
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4200 pessoas durante este mês e meio, o que perfaz um valor muito assinalável comparado com o 

ano anterior representa cerca de vinte seis a vinte sete mil pessoas, mais do que no ano de 2022. 

Significa, que o ascensor não só funcionou bem, mas funcionou com aquilo que o executivo 

pretendia, que era que fosse um apoio fantástico naquilo que tem a ver com mobilidade do 

concelho, em particular, quer do sítio quer da Nazaré, e sem problemas de segurança. ------------- 

Dizer que, falando em segurança, foi levantada uma questão e que está relacionada com a 

questão do processo disciplinar aplicado ao responsável técnico do ascensor. É importante que se 

diga que resguardou a questão até determinado ponto, porque, não queria estar a expor a 

situação, porque obviamente, o funcionário tem direito a defesa e isso está a acontecer neste 

momento. Mais disse, que o processo começa quando o CA se apercebeu que o funcionário em 

causa não cumpria com o que estava definido, que era cumprimento do horário (9.30h/17.30h), 

como nas folhas de picagem estavam elas recheadas de asteriscos, em que dizia: trabalho 

realizado no local próprio. Tentou-se apurar, e o local em que trabalhava era em casa…  A 

decisão tinha sido dada por escrito, e o local de trabalho seria no elevador ou na Biblioteca, que 

é onde pensa que está neste momento. Essa questão aconteceu em meados de outubro, mas antes 

disso já tinha acontecido uma situação (em 2022), em que o Senhor vereador se apercebeu que na 

sala de comando haviam algumas câmaras, diria que quase metade das câmaras estavam 

inoperacionais e que de forma informal, solicitou que as câmaras fossem adquiridas com a maior 

celeridade possível, uma vez que estavam no Verão. Não é só um equipamento para controlar 

quem circula, mas também, para se perceber a dinâmica na gare inferior e gare superior e mais 

importante, é que esses registos fiquem gravados. Como tal, foi proposto que essa aquisição de 

material fosse feita, não foi. E como não foi, foi isso que deu origem à suspensão do funcionário. 

Dizer que em setembro foi dada a primeira ordem informal para a aquisição do equipamento e no 

dia um de fevereiro o equipamento ainda não estava adquirido. Informa ainda, que foram 

visitados pela Polícia Judiciária, e que foram solicitadas imagens daquele espaço e não tinham. 



Se a questão foi solicitada em setembro e em janeiro não está resolvida, têm todos de assumir 

essa responsabilidade. O funcionário foi suspenso de funções até se apurarem os factos. Mais 

tarde, ficou-se a perceber que também a vistoria de deteção de incêndios, que é uma 

responsabilidade de quem está a gerir o equipamento, não era realizada desde 2018. Foi também 

diagnosticada a aquisição de bens e serviços sem qualquer tipo de procedimento, que os impedia 

de uma forma mais célere, de proceder ao pagamento. A documentação que foi solicitada pela 

CDU nas últimas reuniões, foi novamente solicitada, porque na altura quando houve suspensão 

de funções, foi dito ao funcionário que tinha que fazer a entrega das chaves do equipamento, 

entrega do cartão do telemóvel e entrega de toda a documentação que tivesse ao seu dispor. Até 

ao dia corrente a única coisa que aconteceu, foi por ordem do CA, a suspensão da conta do 

telefone ou do número de telefone. Tudo o resto, estão a aguardar que entregue das chaves e que 

entregue também a documentação, o que os levou a ter de recorrer a uma entidade externa, neste 

caso, a entidade de inspeção que é o CATIM, que tem essa documentação. Isto para dizer que, só 

têm a certeza que as coisas estão conformes porque o relatório do CATIM assim o diz. Essa 

documentação foi solicitada ao CATIM na passada sexta-feira e estão a aguardar que eles 

entreguem nos próximos dias, e assim que o tiverem, entregarão sem qualquer problema a 

qualquer entidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, para dizer que quanto à participação da 

Nazaré no fórum, acha que foi muito bom, para que possamos mostrar ao mundo as coisas boas 

que poderemos ter para mostrar e para apresentar. No entanto, quem vive cá, não sente essa 

excelência relativamente a desenvolvimento do território e à sustentabilidade ambiental. Mas 

concorda, acha que se temos ideias boas para apresentar, as devemos apresentar ao mundo, que 

é para o mundo também saber que nós apesar de não as executarmos muitas vezes, temos boas 

ideias. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Quanto às Festas do Sítio, tem uma visão diferente da que o Senhor Presidente apresentou 

relativamente ao reativar das Festas do Sítio, aos bons efeitos, muita gente no Sítio…. Dizer que 

foi poucas vezes às festas, mas as poucas vezes que foi, não achou que tivesse nada de especial. 

Dizer que estavam no GOV, relativamente aos contratos, foram executados dois contratos para 

duas pessoas, e aproveita já, para dizer que não sabe quem são, não conhece e que se a pessoa a 

for interpolar, não tem medo, porque não é por isso que vai deixar de dizer o que pensa, portanto, 

duas pessoas a ganhar sete mil e quinhentos euros cada uma para ajudar na comissão de Festas 

do Sítio da Nazaré, e um orçamento de sessenta e sete mil e quinhentos euros, e agora ver um 

documento de uma alteração de mais de oitenta mil euros para as Festas do Sítio, acha que 

deveria ter sido melhor.   Muitos stands estavam fechados, falou com algumas pessoas que lhe 

transmitiram que este ano ainda foi mais caro do que no ano anterior (foi a versão que ouviu), e 

não é o facto de alguém estar a receber sete mil e quinhentos euros, neste caso foram quinze mil 

euros para organizar as Festas do Sítio. Não é esse o facto. Quem faz as Festas do Sítio, ou, as 

Festas do Sítio são, o que lá estiver. São as pessoas que vão ver e é a excelência do que as 

pessoas vão ver, e sinceramente, a seu ver, não viu nada de especial.  Dizer ainda que espera que 

para o ano as coisas melhorem, e que de facto também houve um espaço de tempo relativamente 

curto para poder organizar as coisas da melhor maneira, de maneira que espera que para o ano 

possamos gastar menos e que façamos melhor. ------------------------------------------------------------- 

Relativamente aos atletas, dizer que os parabeniza a todos eles. Todos eles são vencedores, 

independentemente do lugar em que ficam. A resiliência de se praticar um desporto e um atleta se 

dedicar ao desporto, é de salutar e é assim mesmo que deve ser. ---------------------------------------- 

Quanto à peça nazarena, dizer que não vai discutir a beleza, naturalmente que terá beleza para 

alguns, não terá para outros, e não é isso que está em causa. Quis dizer que, achou quase 

impossível que se começasse a colocar aquela peça no dia um de agosto, quando o caos do 

trânsito, o caos na Nazaré, estava implementado. Informa que quando olha para aquela peça se 



lembra de uma frase de São Agostinho, que diz que, ninguém mata a fome, ao lamber um pão 

pintado. Ou seja, a pessoa pode estar a morrer à fome, faz-se o desenho do pão mais bonito que 

conseguir, real, a pessoa lambe, mas fica na mesma com fome. É o que se passa com aquela 

estátua. É bonita, é uma boa homenagem à mulher nazarena, mas isso não lhe retira as 

dificuldades que ela sente na Nazaré. Não retira as quedas que ela deu (mulher nazarena) ao 

tentar se governar, ao tentar aceder ao mercado municipal, ou então ter que dar uma volta 

enorme, com dificuldade de mobilidade para se ir governar, para ir ao supermercado. Não retira 

as dificuldades que ela sente e a preocupação quando leva o filho à escola e a estrada que 

circunda e que está próxima da Amadeu Gaudêncio, está no estado em que está… Portanto, a 

estátua está muito bem, a mulher nazarena merece todas as homenagens do mundo, mas há que 

lhe dar pão de realidade, não apenas um pão pintado, porque não lhe tira a fome. ------------------ 

No que respeita ao vídeo promocional, dizer que de facto o vídeo está excecional, o texto está 

maravilhoso, mas aquilo espelha a essência da Nazaré e não a realidade da Nazaré. Diz que tem 

pena que as pessoas vejam a essência, mas não a realidade, quando chegam à Nazaré. ------------ 

Relativamente ao que o Senhor Vereador Orlando falou, sobre o lixo e sobre a cidadania, quis 

dizer que é verdade, sem dúvida. No entanto, quando nós fazemos promoção à Nazaré, quando 

nós temos a natureza que temos, as pessoas querem vir ver. Tem a certeza que houve alturas no 

Verão que nós tivemos aqui pero de 100.000 pessoas, não há cidadania que aguente. Se não 

houver condições para receber estas pessoas, não há cidadania que consiga, porque não há 

estrutura para que as coisas corram da melhor maneira. Portanto, além da cidadania, nós temos 

que promover e criar condições, para que essa promoção seja maravilhosa e que as pessoas 

sintam efetivamente o que é que nós promovemos ali. ----------------------------------------------------- 

Quanto à suspensão do funcionário, dizer que não vai tecer grandes comentários, mas que é 

adepta que, nós enquanto funcionários, temos que ser produtivos, temos que lutar por quem nos 

paga o ordenado, porque assim, quem nos paga o ordenado poderá lutar por nós. ------------------- 
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No que respeita à estrada da Amadeu Gaudêncio que dá acesso à entrada, quis perguntar ao 

Senhor presidente se tem previsão para arranjar aquela estrada. Isto, porque alguns pais pediram 

à Senhora Vereadora Fátima que chamasse a atenção e que solicitasse que aquela entrada fosse 

arranjada. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador António Caria, começando por fazer uma intervenção 

relativamente àquilo que já foi dito. Em primeiro lugar, dizer que a CDU concorda com tudo 

aquilo que foram votos de congratulação aos atletas, aos dirigentes ou treinadores, feito pelo 

Senhor Vereador da área e pelo Senhor Presidente. Lembrar que a CDU não tinha ideia de fazer 

um voto de louvor pelo facto de a equipa Nazaré 2022 ter alcançado o feito que alcançou, 

Campeões Nacionais, porque pensaram que o executivo iria apresentar um voto de louvor. Como 

não aconteceu, é provável que a CDU o faça na próxima reunião, introduzir na ordem de 

trabalhos para ser votado, pois julga ser de merecida e justa a homenagem também que se faça 

esse voto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dizer que é importante que se faça um regulamento de honras e homenagens ou congratulações, 

no sentido de se perceber como é que se deve fazer e quando é que se deve fazer uma honra, uma 

homenagem, porque se estiver escrito é muito mais fácil se houver um regulamento saber com o 

que devem contar e até onde é que pode ir o feito que origina a dita homenagem. Efetivamente, 

irá a CDU depois pedir a ajuda de todos, para se fazer em conjunto um voto de louvor, porque é 

muito merecido que se faça também. -------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao vídeo, dizer que realmente está muito bem feito, a empresa que entendeu fazê-lo 

tem o apoio da Câmara, e tudo muito bem.  Interveio o Senhor Presidente da Câmara, que pediu 

para clarificar que foi a Câmara, o Município, que decidiu fazer o vídeo e contratou a empresa. --  

Relativamente à intervenção do Senhor Vereador Orlando, porque trouxe os documentos que a 

CDU já sabia que iriam aparecer mais tarde, e muito bem. ----------------------------------------------- 



Dizer também que, relativamente às Urbanas para Fanhais no mês de agosto que só 

transportaram trinta pessoas e a partir de uma determinada data é que começaram a transportar, 

dizer que é evidente que se o serviço não existir, não transporta ninguém. Se transportou trinta é 

ótimo, é um serviço ótimo que estão a prestar à população. Porque bastava transportar apenas 

uma pessoa, como foi o caso, que já começava a ser necessário esse serviço. Se essa pessoa o 

utilizou é porque não tinha outro meio para vir para cá.  Portanto a CDU continuará nesta luta, 

se for necessário, para que se mantenha a urbana. O serviço tem que estar disponível, se for 

melhor publicitado, naturalmente verão outras pessoas que poderão necessitar dele e usá-lo. ----- 

No que respeita ao processo disciplinar, a CDU não irá dizer absolutamente nada, porque não 

conhece na totalidade o que é que se passa, só conhecem aquilo que é dito. Quando for definitivo 

o processo, a CDU haverá de tomar uma posição.  -------------------------------------------------------- 

Dizer ainda que em relação ao que foi dito pela Vereadora Fátima, a CDU congratula com 

exatamente tudo aquilo que foi dito e já tinham dito também, e em relação às Festas do Sítio, 

dizer que podem ter uma critica idêntica, evidentemente que nem sempre corre tudo bem, e 

embora não tenha ido lá muitas vezes, as vezes que lá foi, encontrou exatamente as mesmas 

situações descritas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador António Caria, para ler o que se transcreve: ------------------- 

“1º. – No dia 3 de setembro de 1983, inaugurou-se oficialmente o porto da Nazaré. Desta forma, 

no passado dia 3 de setembro completaram-se 40 anos sobre esta importante efeméride. Quatro 

décadas volvidas sobre a abertura oficial de uma estrutura desesperadamente ambicionada pela 

comunidade local. Quatro décadas volvidas sobre a inauguração de uma estrutura pela qual 

lutaram muitas dezenas de filhos desta terra, entre outros que, mesmo não sendo nazarenos, 

deram o melhor de si para que este desígnio fosse uma realidade. Uma realidade pela qual a 

comunidade, principalmente a comunidade piscatória, lutou por quase 100 dolorosos anos de 
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avanços e recuos, de promessas e desilusões, de sonhos e frustrações. Um processo 

verdadeiramente traumático e decisivo para o rumo que o concelho acabou por seguir. ------------ 

Por entre várias banalidades e prioridades trocadas, esta data, ao que parece, passou 

completamente despercebida às entidades oficiais locais, por inacreditável que nos possa 

parecer. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hoje, a comunidade local, herdeira dessas lutas e movimentos organizados pela construção do 

porto da Nazaré, está completamente arredada do ponto de vista da análise, discussão e opinião 

sobre o desenvolvimento estratégico do nosso porto, porque não há espaço de debate, reflexão e 

intervenção coletiva quanto a esse propósito. O destino do nosso porto está hoje reservado às tais 

elites, económica e política, de uma terra que se querem de elite. A consulta popular, para quem 

nos governa, deixou de fazer sentido. ------------------------------------------------------------------------- 

Quarenta anos volvidos após uma das maiores, conquitas para o concelho, para os trabalhadores 

do mar e atividades conexas, e nem uma linha, um debate, uma exposição, uma conversa, uma 

projeção de vídeos e depoimentos… nada! ------------------------------------------------------------------ 

Lembramos que a CDU apresentou uma proposta neste órgão, que foi aprovada por 

unanimidade, que consistia em relembrar, valorizar e projetar os verdadeiros construtores desse 

sonho, diversas vezes adiado, que foi o porto da Nazaré. ------------------------------------------------- 

Não acentuar a memória das grandes conquistas de um povo, é quererem dar um sinal inequívoco 

de que, no tempo em que vivemos, a luta e a ação coletiva das populações em torno de um 

desiderato comum não faz sentido. Mas também aqui se enganam! Como sabemos, quem não 

cuida da memória, tende a não saber como consolidar o presente, bem como será sempre incapaz 

de projetar um futuro sólido, democrático e verdadeiramente integrado e participado pelas 

populações. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A CDU demonstra aqui o seu lamento e a sua mais profunda indignação, tendo em conta este 

súbito desinteresse e completo esquecimento manifestado sobre tão importante data. ---------------- 



 - Já agora, qual o ponto de situação sobre a concretização do projeto de reconhecimento e 

valorização dos trabalhadores do Porto da Nazaré que aqui aprovámos por unanimidade? ------- 

2º. – As voltas do Verão… -------------------------------------------------------------------------------------- 

Prestes a despedir-nos da estação estival que tradicionalmente traz à Nazaré milhares de pessoas, 

interrogamo-nos sobre, se todas as que por cá passaram saíram satisfeitas por terem escolhido a 

Nazaré para descansar e para recuperar forças para um novo ano de trabalho. ---------------------- 

Conhecemos algumas queixas, - que até fomos apontando aqui -, que não deixam dúvidas de que 

o excesso de poluição sonora e visual, o habitual trânsito e estacionamento caótico em muitos 

dias, - demasiados dias -, ruas e estradas em obras e a provocar acidentes a pessoas e bens, lixos 

amontoados demasiado tempo à espera de serem recolhidos, entre outras falhas que teimaram em 

aparecer por não serem resolvidas definitivamente, criaram a necessária falta de condições de 

segurança e de sossego para os que vieram e queriam apenas descansar por cá. --------------------- 

A Nazaré e as suas gentes sempre foram conhecidas por saberem receber e socializar com os 

turistas com humildade e respeito. A nossa cultura e história são famosas e bem documentadas 

por poetas e pintores, pode ser vista em fotografias e no cinema. Somos ainda distinguidos pela 

beleza natural avistada dos nossos miradouros, pelas douradas areias das nossas praias e pelo 

secular e imponente promontório, mas também por possuirmos os melhores e mais frescos peixes 

e mariscos do mundo e por oferecermos uma gastronomia de imensa variedade e qualidade. Tudo 

isto é a Nazaré! -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Manter as tradições e criar condições para que todos se sintam bem por cá é também uma 

obrigação nossa e uma exigência que se deve colocar antes de tudo. ----------------------------------- 

Para que todos voltem a sentir-se bem na nossa terra é preciso dosear a festa com o sossego e 

assim proporcionar a calma e a paz que se procuram. Afinal, essa é a suficiente qualidade de vida 

que se precisa no tempo presente e que muitos infelizmente não têm. ----------------------------------- 
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Temos que saber marcar pela diferença, com humildade simpatia e educação e não outra coisa, e 

esse deve ser o caminho a perseguir, porque tudo o resto há também nas outras praias. ------------ 

3º. – Sobre os compromissos plurianuais: ------------------------------------------------------------------- 

Na última reunião de câmara o Sr. Presidente não lidou bem, - como aliás já é aqui bem 

conhecido e acontece quando não tem razão -, pelo facto de termos chamado a atenção para um 

erro de uma sua deliberação que, se não o tivéssemos feito, não haveria contratados para as 

Áreas de Enriquecimento Curricular a tempo de iniciar o ano escolar com essas valências, 

situação que se revelaria desastrosa para os alunos e para as famílias. Essa foi a nossa principal 

preocupação quando detetámos a ilegalidade promovida e que era preciso sanear. Nada mais nos 

importava senão repor a legalidade e acelerar aquele processo. E a situação era tão simples que 

julgámos ser de fácil entendimento e rápida resolução pela câmara, como aliás foi, após a 

situação ilegal ter sido confirmada e assumida como falha pelos serviços. Errar todos erramos, 

nada mais temos a dizer quanto a isso. Admitir e corrigir os erros é sinal de humildade e isso é 

que é importante reconhecer para podermos avançar. ---------------------------------------------------- 

Ainda assim, porque na CDU não gostamos que fiquem dúvidas e porque não deixamos que nos 

diminuam ou desvirtuem nas nossas intervenções, mesmo quando nos interrompem 

constantemente, ou tentam dar interpretações contrárias ao que se escreveu e leu, invocando-se, 

em último caso, como aconteceu, o ênfase colocado na leitura, quando de facto tudo não passou 

de uma chamada de atenção redobrada para o problema, que mesmo assim pareciam não querer 

atender e assumir. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Visto haver sempre uma última palavra por parte do Sr. Presidente a refutar, na maior parte das 

vezes, as nossas intervenções, que são feitas de boa-fé e com conhecimento e certeza do que se diz 

e faz em cada momento e em cada ponto recebido e analisado, e sempre, na nossa convicção, na 

tentativa de humildemente ajudar, entendemos deixar em ata a indicação da parte que não 

tínhamos escrito, em resposta ao que se referiu na altura a finalizar. Nessa sua intervenção, o Sr. 



Presidente afirmou que não sabíamos o valor até ao qual tem competência para autorizar os 

compromissos plurianuais. Temos a informar de que não só sabíamos o valor, que para que 

conste são 99.759,99 Euros, como sabíamos o número do artigo, que é o 18º., nº. 2, onde se 

encontra tal indicação nas Normas para Execução do Orçamento. E sabemos isso desde que essa 

obrigação foi criada e foi aprovada em Assembleia Municipal pela primeira vez há muitos anos. 

Só mesmo por hipocrisia política e tentativa de confronto barato, ou de uma vitória de Pirro, se 

podia ajuizar, que o membro da CDU nesta câmara que estava a alertar para uma ilegalidade 

num procedimento, não soubesse o que estava a dizer e a fazer. ----------------------------------------- 

Perante o que se ouviu, temos o direito de fazer a nossa análise do acontecimento, que pode ser 

também diferente, ou seja: - mesmo com as centenas de intervenções feitas pela CDU com 

chamadas de atenção para situações irregulares, ainda não se habituaram a lidar com o facto de 

a CDU ter aqui eleitos a escrutinar e a fiscalizar a vossa ação, - pelo menos nos documentos que 

nos chegam-, bem como a propor e a reivindicar constantemente que cumpram as promessas 

eleitorais. Só queremos que resolvam de facto os problemas das pessoas! ----------------------------- 

Em próxima situação parecida, pedimos que nos ouçam com atenção até ao fim porque 

tentaremos identificar todos os pontos que entendermos indispensáveis para que seja 

imediatamente compreendido, também por todos, o que se pretende atingir. -------------------------- 

Em último caso, e se tivermos tempo disponível para tal, pois não vivemos da política, referiremos 

até o número da página no documento onde se encontre a justificação, coisa que ainda não 

fizemos relativamente ao caso presente. Por isso deixamos também o número da página nos 

documentos do Orçamento Municipal onde se encontram as Normas para a Execução do 

Orçamento e onde se encontra a tal norma legal: páginas 95 e 96/126. Pode ser que assim se 

sintam completamente informados e esclarecidos quanto à nossa anterior intervenção. ------------- 

4º. – Relativamente a Valado dos Frades: ------------------------------------------------------------------- 
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1. - Congratular mais uma vez o executivo, pela intervenção de segurança promovida na Avenida 

da Nazaré, com a colocação das lombas e sinalização de segurança. Pena que em algumas, a 

lomba, ainda não esteja a atravessar completamente a estrada. ----------------------------------------- 

 Agora falta fazer o asfaltamento de alguns buracos e correção de piso, se não for possível, para 

já, uma intervenção mais profunda. --------------------------------------------------------------------------- 

Agora que se promoveu a colocação das lombas naquela via, lembramos também que se devem 

pintar as passadeiras para peões, porque algumas mal se veem. ----------------------------------------- 

Aproveitamos para alertarmos mais uma vez, para a falta de marcação de novas passadeiras 

para peões, visto não existir nenhuma, entre a rotunda do lavrador e até à entrada da SPAL. São 

cerca de 3 Kms sem qualquer passadeira de atravessamento para peões. Esperamos que tomem a 

devida nota mais uma vez. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Lembramos que a CMN recebeu a estrada nacional 8-5 e uma verba no valor de mais de 600 mil 

euros para corrigir/renovar o traçado. ----------------------------------------------------------------------- 

Iremos continuando a lembrar este assunto até se produzir informação concreta e datas sobre a 

intervenção a fazer ali. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

2. - Ponte do Rio da Areia – Ponto de Situação – (passaram-se mais 15 dias.)  ----------------------- 

3. - Sabemos que o Parque Infantil irá ser iniciado em breve. Já se sabe quando? ------------------- 

5º. – Rua Sub-Vila:  ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Já há previsão da data para o reinício das obras? -------------------------------------------------------- 

- Irão ser corrigidas algumas posições desniveladas de algumas das lajes nos passeios? ----------- 

- As zonas de estacionamento vão ficar com a inclinação atual? ----------------------------------------- 

- Têm conhecimento que se têm registado inúmeros problemas oculares com as pessoas que vivem 

e trabalham na Sub-Vila ou nas suas imediações, por causa das poeiras levantadas do piso? ------ 

6º. – Multas de Estacionamento pela Nazaré Qualifica: --------------------------------------------------- 

Porque temos sido abordados por alguns munícipes e não lhes sabemos responder: ----------------- 



1. - Podem informar a câmara se é verdade que estão a ser enviadas multas de estacionamento 

com data da transgressão há mais de 1 ano, e algumas com 2 anos, a algumas pessoas que 

transgrediram? --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. - Se for verdade: pode a NQ cobrar tais coimas com tal atraso na emissão e envio do 

documento de cobrança? --------------------------------------------------------------------------------------- 

 (lembramos a tentativa de cobrança do esgoto de 2006 e 2007 em 2012 e 2015. Prescrição?) ----- 

3º. – É verdade que a NQ aumentou o valor a pagar por irregular estacionamento, autuando 

agora os utentes com a penalização de 30 euros, quando antes eram pouco mais de 3 euros? ------ 

4º. – Se todas as questões colocadas forem verdadeiras, a que se devem tais situações? 5º. – Por 

fim: saber se é legal toda a situação reportada? ----------------------------------------------------------- 

(ouvir as respostas e depois pedir…) ------------------------------------------------------------------------- 

Podem enviar-nos as normas que regem atualmente a NQ nesta matéria do trânsito e 

estacionamento? ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Se necessário faremos um requerimento!  -------------------------------------------------------------------- 

7º. – Muro em perigo de derrocada no início da descida na parte de trás da Pedralva. -------------- 

Já sabem da condição atual deste muro de suporte de terras que aparenta estar em muito mau 

estado de conservação e pode ruir pela encosta abaixo? -------------------------------------------------- 

Podemos ser informados da situação depois da verificação e do resultado da inspeção a fazer 

pela autarquia? ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda a Pedralva: Houve alguns avanços sobre o possível entendimento no caso da Pedralva 

entre o município e o promotor? ------------------------------------------------------------------------------ 

8º. – Fanhais: --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Já podem informar a câmara sobre a situação da criação da nova rotunda em Fanhais? ---------- 

(Proposta CDU aprovada por unanimidade.) ------------------------------------------------------------- 
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A população tem também vindo a reclamar a manutenção devida ao Ringue desportivo na 

localidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Perguntamos: para quando uma intervenção naquele espaço, permitindo uma melhor utilização 

daquele equipamento por parte das populações locais? --------------------------------------------------- 

9º. – Habitação: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

As questões que se prendem com a falta de habitação para as pessoas que vivem no concelho da 

Nazaré, são cada vez mais complexas e preocupantes, tendo em conta os preços praticados e a 

escassez de oferta. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a estratégia local de habitação e o processo de construção de habitação a custos 

controlados: já há mais desenvolvimentos? ----------------------------------------------------------------- 

Entretanto estamos a meio do mandato e não temos nada de palpável que possamos apresentar às 

populações. Começará, entretanto, mais um Inverno, e não queremos assistir mais aquilo que 

assistimos aqui em janeiro último, onde uma munícipe viu-se obrigada a implorar por respostas 

no plano da habitação, algo que, por certo, nos tocou a todos. O designado, à época, Projeto de 

Habitação Jovem em Fanhais, era, tal como afirmava o Sr. Presidente da CMN, uma prioridade 

para o PS, (publicação no seu FB a 10-9-2013), e, dizia, que o abandono daquele lugar e das 

suas populações refletia-se também na incapacidade de concretizar este projeto! Apenas para o 

lembrarmos que passados 10 anos da sua gestão na autarquia, tudo está exatamente na mesma!!! 

10º. – Sobre a escultura recentemente inaugurada: -------------------------------------------------------- 

A CDU sempre contemplou nos seus programas eleitorais a necessidade de se investir em arte 

pública, pelo seu alcance social, pelo seu papel amplamente democrático, naquilo que concerne 

ao acesso generalizado das populações à arte, pelo seu papel transformador de tendências 

estéticas, de formação de públicos, de questionamento popular sobre a arte e pelo confronto que 

causa no plano das perceções que cada uma tem sobre os processos artísticos. Uma obra 

artística, seja ela qual for, ainda para mais, colocada em espaço público e sob o escrutínio de um 



grande número de pessoas, não agrada, nem nunca agradará a todos. O importante é a 

concretização, o investimento e enquadrá-los numa lógica mais larga de desenvolvimento 

estratégico das artes no concelho. Se isto resultar apenas de impulsos momentâneos, não 

passarão de obras de regime, avulsas. ----------------------------------------------------------------------- 

O que podemos questionar é a necessidade de diversidade artística. Porquê uma encomenda de 3 

peças (Nazaré, Valado dos Frades e Famalicão) ao mesmo artista? Podemos questionar, também 

neste campo, e tendo em conta a fragilidade financeira do município, se não haveriam 

alternativas? ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mesmo sendo uma área que nos diz muito, o equilíbrio financeiro também é uma questão muito 

importante e sempre presente para nós. ---------------------------------------------------------------------- 

11º. – Para terminarmos, relativamente aos vários requerimentos que vos enviámos, podem 

indicar-nos a razão do atraso no envio dos documentos e respostas ali solicitadas?” -------------- 

Usou da palavra o Senhor presidente, para pedir que a CDU enviasse as questões solicitadas com 

conhecimento por parte dos serviços, por email, não é necessário fazer um requerimento, enviar 

para os serviços para se poder dar as respostas, porque há muitas questões que a CDU levantou, 

umas são questões políticas, outras administrativas. ------------------------------------------------------ 

Primeiro, dizer que não deixa de registar o facto de que a CDU que levantou as questões e que 

naturalmente deu-lhe a sua dimensão hoje nesta intervenção, e a que lhe interessava e a que tem 

direito, não deixa de vir apontar tudo aquilo nesta sessão que poderiam ter apontado, e pelos 

vistos sabiam-no, na sessão anterior. Também não deixa de registar, que o executivo dá sempre o 

foco que acha relevante àquilo que são os assuntos e acontecimentos em reunião de Câmara, 

ainda que o tenham que fazer na sessão seguinte. ---------------------------------------------------------- 

Relativamente aos compromissos plurianuais e a tudo quanto é matéria que aqui vem, não é falta 

de humildade, como querem apontar, achar que os serviços fizeram tudo bem. Curiosamente é 

refletido na intervenção que o erro é dos serviços, e não do Senhor Presidente. Portanto, aquilo 
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que é o pressuposto de que parte e sempre partiu em quase dez anos de funções, é de que os 

serviços elaboram as propostas, nomeadamente quando são questões essencialmente 

administrativas, com base no rigor da lei, sabendo que também se cometem erros. Da parte do 

Senhor Presidente, aquilo que tem feito sempre é fazer a assunção de que trataram corretamente 

o assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dizer que a Sub-Vila reiniciará na próxima semana os trabalhos. lembrar que o regulamento de 

edificação da Nazaré proíbe trabalhos com impactos na via pública até 15 de setembro. Se bem se 

recorda, a informação dos serviços e volta a dizer, dos serviços, aquilo que está previsto é dia 19, 

terça-feira da próxima semana. Foram dadas indicações para que o processo seja extremamente 

rápido e que se conclua até por força daquilo que o levou a avançar com, enfim, com as questões 

que nós conhecemos, com alguma seriedade, tinha a ver com financiamento comunitário que é 

preciso urgentemente concluir a obra e andar para pagamento. ----------------------------------------- 

Dizer que, foram colocadas algumas questões sobre a Ponte do Rio d´areia, entretanto, recebeu a 

informação de que o ato de consignação da ponte foi assinado hoje. Falta entregar documentos 

em falta para que se possa entrar em obra e, portanto, acredita que entre em obra rapidamente. 

Quanto à questão do parque infantil, dizer que, naturalmente, vai o executivo lançar o 

procedimento, se é que não foi já lançado, da contratação pública para o parque. A intenção é 

fazê-lo o mais rapidamente possível. -------------------------------------------------------------------------- 

Dizer que, em relação às passadeiras, já tinham sido dadas instruções aos serviços da DOMA 

para que se faça a pintura das passadeiras pós colocação das lombas. É já hoje claro para o 

executivo, que dificilmente a obra da Avenida da Nazaré terá alguma execução este ano. O 

projeto está a ser feito internamente, até porque foi dada caracter de grande prioridade a essa 

obra. Dizer também que é natural que as passadeiras não estejam pintadas, porque a estrada 

nacional foi recebida pelo município e está, aliás, diria até para sua surpresa, a IP até tem tido 

nesse aspeto uma atitude a todos os níveis correta, tudo o que tem entrega ao município, tem 



entregue em condições. Não consegue o Senhor Presidente explicar como é que é que a Ponte do 

Rio d’areia, tem tido os problemas que tem tido, porque receberam um relatório da IP a dizer que 

ela estava em condições e que foi aceite por quem de direito e por quem negociou na altura o 

pacote financeiro. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Relativamente à questão da Pedralva, o que sabe, é que os serviços tiveram já alguma 

intervenção, nomeadamente fiscalização, e dizer também que não tem à data, (mas a Doutora 

Helena poderá referenciar) mais evolução nenhuma da situação do promotor privado e do 

Parque da Pedralva. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dizer, que o projeto de habitação de Fanhais, como já aqui o expressou, o processo foi sugerido à 

EDP a sua intervenção, porque o município não tem a capacidade que a EDP tem de negociar, 

porque não é detentora da rede pública de iluminação quem o é por concessão, é a E-REDES, de 

negociar a cedência de terrenos para a instalação elétrica que é necessária para fazer chegar luz 

àquela zona do alojamento jovem. É uma prioridade para o município, é uma prioridade para 

esta gestão, tem sido uma prioridade e foram dados passos nesse sentido, que agora estão na mão 

de outras entidades. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dizer que, continuam a ser feitos os projetos de arquitetura das casas, não têm noção exata, mas 

julga que já foi adjudicada a Carta de Habitação, se não foi tem já fundos disponíveis favoráveis 

para a sua adjudicação. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à Nazaré Qualifica, essa questão pode ser colocada por escrito ou por e-mail e a 

Nazaré Qualifica responderá, mas aquilo que a Nazaré Qualifica faz, é a aplicação da lei. Se está 

a aplicar multas de 30 euros, que já agora, são aquelas que a PSP aplica na mesma situação, é 

porque a lei lhe permite. Dar nota, inclusivamente, que houve um atraso muito grande da parte 

das entidades, no caso da ANSR e do IGFEJ, porque tinham que permitir o acesso à identificação 

dos condutores e é um processo que esteve parado mais de um ano com sucessivos alertas da 

parte do Senhor Presidente à senhora ministra, nesse sentido, que impediram que a Nazaré 
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Qualifica atuasse no imediato, mas, com a atuação da PSP nesses casos, aquilo que a Nazaré 

Qualifica está a fazer atualmente é a notificação a esses tais prevaricadores. O que o Senhor 

Presidente faz com regularidade, é quando a PSP e a GNR fazem essa notificação ao município 

dos prevaricadores, enviar para a Nazaré Qualifica que é quem detém por delegação de 

competências da Câmara Municipal, a gestão das áreas ou dos eventos com mais de coima por 

prevaricação nos termos do Código da Estrada dizer que a Nazaré Qualifica faz essa notificação. 

Dizer que acredita que aquilo que está a ser feito, está a ser feito nos termos da lei. ---------------- 

Sobre a questão das festas, dizer precisamente o mesmo que vossas Excelências disseram. Foi 

algumas vezes às festas e viu muito mais brincadeiras ou divertimentos do que no ano anterior. E 

as vezes que foi às festas, viu lá muita gente. Dizer que no global se vê muitas de investimentos e 

muito mais gente a frequentar as festas, essa é uma realidade.  ----------------------------------------- 

Relativamente à estátua, diz o Senhor Presidente que não vai discutir. A arte, é precisamente para 

isso, para causar esse debate público, mas não pode deixar de dizer também, que vereadora deu 

uma volta do tamanho de uma onda gigante, para falar de outras coisas referentes à estátua. Diz 

o Senhor Presidente, que sabe qual é a posição pública da Senhora Vereadora face à estátua. ---- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, para dizer que relativamente à 

homenagem dos construtores do porto, recebeu o executivo um email da administração da Doca 

pesca, dizendo que lamentava o atraso e a pedir um agendamento. Queria o Senhor Vereador que 

fossem eles a agendar, para não haver mais dificuldades naquilo que são as datas dos 

agendamentos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente às festas, dizer que quando contactaram esses dois avençados, não estavam a 

pensar em despesa, mas sim em investimento, porque sentiram que são duas pessoas que têm um 

Know out excelente e a intenção é criar condições para termos umas festas com a dignidade que 

todos nós merecemos. Dizer que não vai tomar decisões ainda, porque precisa de um balanço, 

está aqui numa fase mais intermédia, o que é um facto, é que aconteceram coisas boas e coisas 



más, mas há uma coisa que a gente não se pode esquecer, é que nós sentimos que as festas 

bateram no fundo, é difícil tirá-las desse precipício, mas vamos conseguir com o trabalho de 

todos. Em termos da organização, o executivo é imberbe e tomaram a organização das festas há 

relativamente pouco tempo, porque a confraria e bem, sentiu que não tinha grande vocação, além 

daquilo que é a parte religiosa queria se libertar da parte pagã e o município sentiu que isso é 

positivo, é um pensamento lógico e desde aí começaram a trabalhar. Começaram a viver e 

conviver com uma cartelização enorme naquilo que são as diversões, deram a volta a isso, porque 

eles impunham as condições. Adotaram um sistema de concurso público que também é muito 

complicado, muito pesado em termos burocráticos. Este ano optaram por este processo, e vão 

fazer análise, fazer aqui a análise conjunta, porque não têm, não são donos da verdade e não têm 

essa pretensão, sentiram que há coisas que têm que mudar, há coisas que têm que evoluir. Dizer 

que a experiência já lhes dá aqui alguma energia para trabalhar, sentem que podem fazer mais e 

melhor, talvez na próxima sessão já estejam em condições de dar um balanço e se calhar, com 

decisões mais apuradas que neste momento. ---------------------------------------------------------------- 

Quanto à questão que o vereador colocou do voto de louvor, dizer que o executivo não apresenta 

votos de louvor, apenas aqui menciona e por uma razão muito simples. Em tempos, tiveram em 

mãos essa possibilidade, até foi o doutor Carlos Filipe que tinha essa incumbência, chegou a 

desenvolver o regulamento que não foi à prática, porque, entretanto, adotaram os temas da gala. 

A gala era exatamente o momento que o executivo tinha para dar o reconhecimento a todos os 

êxitos, mas com a pandemia, a gala perdeu um bocadinho, porque tinham três anos sem premiar, 

como é que iam fazer retroativo desses prémios e, neste momento, estão a conviver com isso. 

Dizer que o Senhor Vereador, ele próprio, sente que há alguma coisa que tem que ser feita ou 

continuam com os procedimentos até aqui adotados, ou têm que inovar e essa inovação passará 

certamente pela aprovação do regulamento de louvor. É algo que vai ter que ser analisado até 
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mesmo pelo setor da atividade Física e Desporto pensar qual é o melhor procedimento, porque 

ele nunca se convenceu de que a gala tinha sido mesmo extinta.  ---------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, dizendo que tinha sido colocada uma pergunta 

ao Senhor Presidente, por escrito, sobre os ajustes diretos. Interveio o Senhor Presidente, dizendo 

que está nos serviços para ser dada a resposta. ------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Presidente, para dizer que em relação à escola, a estrada é mais um 

caso de pouco civismo, porque apesar de ter alcatrão, aquela estrada é tão estreita que não é 

suposto passarem ali carros. Quando muito, é aceitável que passe ali o carro da escola segura.  O 

assunto está detetado, há um problema que é avaliar o estado das infraestruturas, e tem indicação 

por parte dos serviços de que o coletor pluvial está muito danificado, para arranjar aquela 

estrada devia substituir-se o coletor todo e do portão de baixo da C+S para o externato que tem 

doméstico e que também se devia ver como está. Ou seja, por mais que se queira fazer, aliás, é 

algo que o executivo tem feito desde sempre e que manda o bom senso e acredita que a Câmara 

anteriormente também fazia isso. Sempre que há uma renovação de uma estrada é avaliado o que 

está por baixo e em que estado é que está, portanto, nesta altura, estão a fazer a avaliação das 

infraestruturas para depois se poder tomar essa posição de intervenção. Não parece que seja uma 

intervenção muito cara e, portanto, ela estará a ser feita por parte dos serviços. --------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador António Caria, só para dizer que agradece em nome da 

CDU, as respostas que foram transmitidas e as outras que, entretanto, farão chegar.  --------------- 

 Relativamente à intervenção do Senhor Vice-Presidente, tem a ver com o regulamento de honras. 

A gala servia para honrar atletas, aquilo que lhe era dado a entender, é que era virado mais para 

o desporto. A CDU julga que o regulamento é imprescindível, neste momento, correio com ou sem 

gala, o regulamento é muito mais fácil para todos, para se saber até onde é que podem e quando 

podem ir. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Usou da palavra o Senhor Presidente, para informar que a tampa da caixa da E-REDES em 

frente à portaria da escola, nessa estrada já está reparada. Não é uma responsabilidade do 

executivo, mas o contacto foi feito e já está reparado. ----------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador António Caria, para informar que, rua Joaquim Manso há 

uma pequena tampa que foi mexida e as pessoas tiveram que colocar uma lata de tinta virada ao 

contrário, para que não houvesse mais carros a bater. Agora tem um monte de pedras e um pino, 

que alguém lá colocou. Era uma questão de alguém lá passar, pois julga ser de rápida resolução 

e definitiva, porque arranjaram, mas arranjaram mal. ---------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Doutora Helena Pola, para esclarecer as duas questões que tinham sido 

colocadas. Primeiro, dizer que a primeira questão está relacionada com o processo da Pedralva e 

o estado em que se encontra e, portanto, se se recordam, houve aqui uma reunião informal dos 

membros do executivo, na qual ficou acordado que iria o executivo pedir um parecer jurídico 

externo. Nessa sequência, logo nos dias seguintes, a Doutora Helena e o Senhor Presidente 

deslocaram-se ao escritório do advogado em questão, enviaram todo o processo e, portanto, é 

nessa fase que se encontram, estão a aguardar o parecer para depois a câmara se pronunciar. 

Dizer que, também veio a reunião de câmara uma informação para suspender todos os prazos que 

estão a correr, de forma a que, obviamente, o particular não fique prejudicado, esse é o ponto 

atual. O particular tem os prazos suspensos, até que a Câmara decida o que vai fazer e essa 

decisão está no fundo a aguardar o parecer jurídico. ------------------------------------------------------ 

Em relação às questões colocadas pelo Senhor vereador Paulo Reis, dizer que a colega disse que 

iria enviar à Doutora os dados, para a Doutora encaminhar a resposta na semana passada 

quinta-feira. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Portanto, se ainda não enviou, certamente estará muito para breve a resposta. ---------------------- 
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 INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

Não houve intervenção do Publico. -------------------------------------------------------------------------- 

562/2022 – ATA DE REUNIÃO ANTERIOR 

Presente a ata da reunião ordinária número doze, de 05 de junho de 2023, para leitura, discussão 

e votação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar a Ata nº. 12 de 05.06.2023. -------------------------------------- 

Não tomaram parte na votação, os membros que não estiveram presentes na referida reunião. -- 

563/2023 - DESPACHO N.º 54/2023 - PARA RATIFICAÇÃO – 16.ª ALTERAÇÃO AO 

ORÇAMENTO DA DESPESA E 12.ª ALTERAÇÃO AO PAM – ANO 2023  

Para ratificação é presente o despacho n.º 54/2023, sobre o assunto acima referido, referido, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho Nº. 54/2023 -  16ª. Alteração ao Orçamento da 

Despesa e 12ª. Alteração ao PAM – Ano 2023. ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Quinzico Delgado referiu o seguinte: ----------------------------------

“considerando o valor que está em causa e a aplicação do mesmo não estar discriminada, 

entende a CDU que um custo total até 147.500,00€, só nesta rúbrica, gastos nas Festas do Sítio 

deste ano, foi demasiado para uma autarquia endividada e em desequilíbrio financeiro. ------------ 

Consideramos que a população do nosso concelho continua a não ser beneficiária de impostos, 

taxas e preços mais reduzidos, - pelo menos ao nível de outras autarquias à nossa volta -, para 

mais uma vez vir o executivo do PS querer fazer figura de rico com o dinheiro pago pelos 

munícipes nesses impostos e serviços, quando estes valores poderiam servir para o abaixamento 

da dívida de forma mais rápida e consistente, tendo como objetivo exatamente o abaixamento 

desses impostos e dos custos com os serviços que lhes cobra. ------------------------------------------- 



Não podemos concordar com este tipo de gestão. Como não temos concordado com tantas outras 

festas e festinhas que só servem para alimentar, promover, e manter, egos egocêntricos à tona de 

água, mesmo que essa seja lamacenta e sem brilho, como o é a muito questionável governação 

despesista deste executivo. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Acreditamos que, com um olhar mais profundo, um planeamento mais acertado, um envolvimento 

maior das organizações associativas locais, garantir-se-iam umas festividades mais em conta e 

com muito maior qualidade ao nível da sua programação.” ---------------------------------------------- 

Deliberado por maioria ratificar, com quatro votos a favor dos membros do PS, duas abstenções 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, o Despacho Nº. 54/2023 -  16ª. 

Alteração ao Orçamento da Despesa e 12ª. Alteração ao PAM – Ano 202. ---------------------------- 

564/2023 –  17ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA E 9ª ALTERAÇÃO AO PPI - 

ANO 2023  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º 401/DAF-

SGFCT/2023, datada de 2023.09.05, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

0 Senhor Vereador João Paulo Quizinco Delgado, disse, se antes condenámos a alteração 

orçamental para gastos em festas, aqui torna-se mais complexo analisar o que leva o executivo do 

PS a retirar verbas de determinadas rubricas que, em nosso entender, são importantes, para 

fornecer outras que, também em nosso entender, não o são menos. É claro que da análise só se 

retira uma conclusão que já conhecemos. O executivo está completamente a navegar à vista e sem 

rumo certo e definido. Vai andando ao sabor da maré! ---------------------------------------------------- 

Veja-se a questão do Valado, por exemplo: retira-se verba necessária para arranjar a Avenida da 

Nazaré, que tanto precisa de obra, e coloca-se verba para construção do Parque Infantil também 

necessário. Na Nazaré: retiram-se verbas da Estratégia Local de Habitação, da Ampliação do 

Cemitério da Pederneira e de Maquinaria e Equipamento para Praias do Concelho, e colocam-se 
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mais 90.500€ no Interface de Transporte Públicos, que já leva umas centenas de milhares de 

euros a mais do que o que foi orçamentado e concursado. Esta é mais uma prova da navegação 

sem rumo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Esperamos, para bem da população, que consigam concretizar as obras que colocaram em PPI e 

que vão sendo consecutivamente atrasadas. Só essa esperança nos leva a não votar contra.” ------ 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, duas abstenções 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a 17ª. Alteração ao Orçamento da 

Despesa e 9ª. Alteração ao PPI– Ano 2023. ----------------------------------------------------------------- 

565/2023 – PEDIDO DE LICENCIAMENTO DE UMA MORADIA UNIFAMILIAR SITA NA 

RUA LÁZARO LOZANO, LOTE 18 – RIO NOVO – NAZARÉ   

Presente processo obras n.º 241/23, com requerimento n.º 1132/23, Local – Rua Lázaro Lozano, 

Lote 18 – Rio Novo – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 



para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo reis e Edmundo Eustáquio apresentam declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

566/2023 – LICENCIAMENTO DE UMA MORADIA UNIFAMILIAR SITA NA RUA 

FERNANDO YBARRA – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 257/23, com requerimento n.º 1251/23, Local – Rua Fernando Ybarra 

– Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 



especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

567/2023 - LICENCIMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO/AMPLIAÇÃO COM 

DEMOLIÇÃO DE EDIFÍCIO PARA ESCRITÓRIO - SITO NA RUA SANTO ISIDRO – 

RAPOSOS – FAMALICÃO  

Presente processo obras n.º 287/23, com requerimento n.º 1375/23, Local – Rua Santo Isidro –

Raposos Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 
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enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

568/2023 - LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR E MUROS DE VEDAÇÃO 

SITO NA RUA DO RIBATEJO, N. º3 - LOTE 32 – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º469/22, com requerimento n.º 1377/23, Local – Rua do Ribatejo n.º 3, 

lote 32 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 



Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

569/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR RUA DO MOINHO, SERRA DA PESCARIA -  FAMALICÃO  

Presente processo obras n. º578/22, com requerimento n.º 1457/23, Local – Rua do Moinho, Serra 

da Pescaria - Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 



573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

570/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR SITA NA RUA 20 DE 

JUNHO -  VALADO DOS FRADES  

Presente processo obras n. º 296/23, com requerimento n.º 1495/23, Local – Rua do junho, 

Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 
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reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

MORADIA UNIFAMILIAR - SITO BECO DA RUA CASAL DAS FIGUEIRAS -  NAZARÉ  

Presente processo obras n. º 429/23, com requerimento n.º 1502/23, Local – Beco da Rua Casal 

das Figueiras – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 



Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 
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especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

572/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM 

MORADIA UNIFAMILIAR – RAPOSOS FAMALICÃO 

Presente processo obras n. º 122/08, com requerimento n.º 1307/23, Local – Raposos - 

Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 



presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

573/2023 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES EM EDIFÍCIO – CONSTRUÍDO NA 

AVENIDA VIEIRA GUIMARÃES – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º 88/09, com requerimento n.º 1547/23, Local – Avenida Vieira 

Guimarães – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 
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pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 



 

574/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR – ESTRADA DA SERRA – 

LOTE 15 – FAMALICÃO 

Presente processo obras n. º 440/23, com requerimento n.º 1528/23, Local – Estrada da Serra lote 

15 – Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 
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“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

575/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE CONDOMÍNIO 

FECHADO COM 9 FOGOS, PISCINAS, MUROS DE VEDAÇÃO E DEMOLIÇÃO DE 

EDIFÍCIO EXISTENTE – RUA GIL EANES, PALHA GARGA, SÍTIO DA NAZARÉ  

Presente processo obras n. º 341/22, com requerimento n.º 1301/23, Local – Rua Gil Eanes, Palha 

Garga, Sítio da Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 



nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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576/2023 – LICENCIAMENTO DA CONSTRUÇÃO DE EDIFÍCIO DESTINADO A 

COMÉRCIO E HABITAÇÃO – SITO AVENIDA MANUEL REMÍGIO – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º 102/22, com requerimento n.º 1345/23, Local – Avenida Manuel 

Remígio – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 



pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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577/2023 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕES EM MORADIA 

UNIFAMILIAR SITA NA RUA DA CAPELA – FANHAIS  

Presente processo obras n. º 238/21, com requerimento n.º 1555/23, Local – Rua da Capela – 

Fanhais, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 



573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

578/2023 - LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES NUM EDIFÍCIO SITO NA AV. DA 

INDEPENDÊNCIA NACIONAL, Nº 4 E 6 — NAZARÉ 

Presente processo obras n. º 308/20, com requerimento n.º 1302/23, Local – Rua Avenida da 

Independência Nacional, n.º 4 e 6 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, aprovar o projeto de arquitetura e o deferimento do 

pedido de licenciamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 



 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 



579/2023 - LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE 

UMA MORADIA SITA NA MATA DA TORRE, FAMALICÃO 

Presente processo obras n. º 412/23, com requerimento n.º 1610/23, Local – Rua Mata da 

Torre/Rua da Arieira - Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 
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573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

580/2023 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE URBANIZAÇÃO EM OPERAÇÃO DE 

LOTEAMENTO – AREAL – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º 12/97, com requerimento n.º 1408/23, Local – Rua Areal – Nazaré, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 



reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

581/2023 – AUTO DE VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

UTILIZAÇÃO E CONSERVAÇÃO DO EDIFICADO - RUA DR. º HERMINIO LABORINHO, 

N.º 4 – NAZARÉ  



 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

 

Presente Auto de Vistoria n. º 15/23, referente ao processo n.º 352/23, com requerimento n.º 

1293/23, acompanhado de informação técnica da Comissão de Vistorias da Divisão de 

Planeamento Urbanístico que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.  

Deliberado por unanimidade nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de 

Planeamento Urbanístico: ------------------------------------------------------------------------------------- 

a) intimar os proprietários à realização dos trabalhos preconizados na alínea b) do ponto 2 do 

Auto de Vistoria no prazo de 30 dias úteis; ------------------------------------------------------------------ 

b) dar conhecimento ao Serviço Municipal de Proteção Civil, no sentido de serem tomadas as 

medidas adequadas para salvaguarda da proteção de pessoas e bens; --------------------------------- 

c) Não proceder à audiência prévia aos interessados. ---------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 



“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

582/2023 - LICENCIAMENTO DE UM CONJUNTO DE 2 MORADIAS SITO CASAL DAS 

NEVES NA SERRA DA PESCARIA -  FAMALICÃO 

Presente processo obras n. º 436/23, com requerimento n.º 1519/23, Local – Rua - Casal das 

Neves – Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade dispensar, a cedência de parcelas para implantação de espaços 

verdes e de equipamentos de utilização coletiva, e a sua a compensação em numerário, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 
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nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 



583/2023 - LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES NUM EDIFÍCIO RECENTEMENTE 

LICENCIADO SITO NO LARGO DA PINTA OU BECO DA PINTA, N.º 10 — NAZARÉ 

Presente processo obras n. º 58/20, com requerimento n.º 1539/23, Local – Rua – Largo da Pinta 

n.º 10 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 
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582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

584/2023 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE 

MORADIA SITA NO BAIRRO DOS PESCADORES – RUA “C”, N.º 7 – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º 510/18, com requerimento n.º 902/23, Local – Rua – Bairro dos 

Pescadores rua “C” – n.º 7 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 



reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

585/2023 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO E 

AMPLIAÇÃO NUMA EDIFICAÇÃO SITA RUA TEOFILO BRAGA N.º 11 – NAZARÉ  
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Presente processo obras n. º 468/71, com requerimento n.º 1303/23, Local – Rua – Teófilo Braga, 

n.º 11 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:----------------

“ O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 565/2023 e até ao 285/2023 inclusive, 

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os 

processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião 

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, 

reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos 

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram 

aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem 

para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito 

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram 

enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a 

presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, 

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” --------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 



conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 

 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

586/2023 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – RUA 3 DE SETEMBRO 

N.º 4 – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º 371/23, com requerimento n.º 1504/23, Local – Rua – 3 de setembro 

n.º 4 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 567/2023, 568/2023, 569/2023, 570/2023, 571/2023, 572/2023, 

573/2023, 574/2023, 575/2023, 576/2023, 577/2023, 578/2023, 579/2023, 580/2023, 581/2023, 

582/2023, 583/2023, 584/2023, 585/2023, 586/2023, 587/2023 e 588/2023, da reunião de câmara 

de 11 de setembro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos 

conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações 

não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como 

base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores 

especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos 

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. ------------------------------------- 
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 Nazaré, 11 de setembro de 2023 ----------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

587/2023 - EMPREITADA DE: “INTERFACE DE TRANSPORTES PÚBLICOS – AV. DO 

MUNICÍPIO - NAZARÉ” TRABALHOS COMPLEMENTARES 

CE: 07010413 PROJ.: 61/2017 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 254/DOMA-

INFRA/2023, datada de 2023.09.05, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra o Senhor Vereador João Delgado, “que tal como tem vindo a referir 

relativamente a esta obra pública, não tomámos parte na sua aprovação ou adjudicação, pois tal 

ocorreu no mandato anterior. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Não obstante, durante a construção temos verificado, pelos documentos que aqui vão aparecendo, 

que poderá haver no futuro algum motivo de preocupação para todos os que fizeram parte do 

projeto e construção daquele equipamento. ----------------------------------------------------------------- 

Dizemos isto, apenas fazendo fé nos documentos que nos têm chegado e que se têm lido e 

analisado. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O facto de se criticar abertamente o projetista e os seus cálculos, como aconteceu aqui antes e 

hoje novamente, não abona na qualidade do projeto e da obra e na segurança que a mesma tem 

que ter visto tratar-se de um equipamento público que será utilizado por muita gente diariamente 

e com a estrutura a ser alvo de vibrações constantes provocadas pelos autocarros a girar à sua 

volta. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Esperamos que, para o bem de todos, a obra se concretize dentro dos parâmetros exigíveis a 

qualquer construção do género. ------------------------------------------------------------------------------- 



Mas, tal como temos vindo a referir, para estas alterações que levam ao aumento substancial dos 

custos com a obra sem que se entenda a quem assacar responsabilidades, não contarão com o 

voto favorável da CDU.” --------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, a realização dos trabalhos 

complementares constantes da Informação, no valor de 85.345,31€ + IVA, referentes à 

Empreitada de “Interface de Transportes Públicos – Av. do Município” entre o Município da 

Nazaré e a Firma RUCE-construções e Engenharia, S.A. e aprovar a Minuta do respetivo 

contrato. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

588//2023 - PROJETO DE ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO MUNICIPAL DE 

ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO A ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR DA 

NAZARÉ 

Para apreciação e votação e posterior envio à Assembleia Municipal para deliberação final, é 

presente informação n.º 47/GEDUC/2023, datada de 2023.08.22, sobre o assunto acima referido 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, “começou por referir que não enviaram o Regulamento 

juntamente com a proposta. Depois de detetarmos essa falha pedimos o envio do regulamento, 

que nos foi enviado, mas na sua versão antiga. ------------------------------------------------------------- 

Para a CDU, isso não foi problema, pois só tivemos mais algum trabalho a procurar a versão em 

apreciação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Acontece, porém, que o que aqui se pede na proposta é o seguinte: “Face ao exposto, deverá a 

proposta de regulamento, se for esse o entendimento de V. Exa., ser encaminhado para a próxima 

reunião de câmara…” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não recebemos a versão correta, mas também não pretendemos atrasar este procedimento, por 

isso questionamos:  ---------------------------------------------------------------------------------------------- 



 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

 

1º. - O regulamento correto está junto na pasta deste procedimento? ---------------------------------- 

2º. – Podem indicar-nos se está certo o valor da bolsa para 2023/2024 e restantes alterações 

propostas? -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

… (Esperamos a resposta.) ------------------------------------------------------------------------------------- 

Tal como referimos na passada reunião, o valor da bolsa a atribuir pela CMN são 3 Euros a mais 

que o valor da propina para o próximo ano letivo! --------------------------------------------------------- 

São estas escolhas do executivo do PS de abatimento de apoios sociais que provocam revolta à 

CDU, para mais quando vimos serem gastos milhões em promoção de imagem e viagens e em 

apoios aos desportos de praia e mar. ------------------------------------------------------------------------- 

Bem sabemos que vos custa ouvir isto! Mas diremos esta mesma coisa as vezes que forem 

necessárias e até que a voz nos doa, porque a população sabe que além de ser verdade não 

podem esconder essa realidade que têm alimentado, quando retiram dinheiro dos apoios sociais, 

como é aqui o caso, e cobram nos impostos, taxas e preços o valor máximo possível para 

alimentar também a vossa promoção. ------------------------------------------------------------------------ 

Iremos referir esta situação até sentirmos que o caminho está a ser outro. Mesmo que se imagine 

que isso não acontecerá convosco na governação.” ------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar a Proposta de Alteração ao Regulamento Municipal de 

Atribuição de Bolsas de Estudo a alunos do Ensino Superior da Nazaré e remeter à Assembleia 

Municipal para deliberação final. ----------------------------------------------------------------------------- 

589/2023 -  HORÁRIOS FUNCIONAMENTO - PAVILHÕES MUNICIPAIS E ESTÁDIO 

MUNICIPAL - ÉPOCA DESPORTIVA 2023/2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 94/DSFD/2023, datada 

de 2023.09.05, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------- 



Deliberado por unanimidade aprovar, os horários Funcionamento – Pavilhões Municipais e 

Estádio Municipal – Época Desportiva 2023/2024. 

590/2023 - REGULAMENTO DE APOIO À FAMÍLIA _ APOIO À NATALIDADE -

DEFERIMENTO DE CANDIDATURAS E 1.ª TRANCHE - AGOSTO DE 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 81/GAS/2023, datada 

de 2023.09.05, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------

Deliberado por unanimidade aprovar, as candidaturas rececionadas e 1ª. Tranche – agosto 2023 

e iniciar os ulteriores trâmites processuais, nos termos do n.º 1 do artigo 9.º do Regulamento de 

Apoio à Família e informação do Gabinete de Planeamento e Análise da Intervenção Social.------- 

591/2023 - REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO À FAMÍLIA _ APOIO À 

NATALIDADE _ DEFERIMENTO DA 2.ª E ÚLTIMA TRANCHE DO APOIO _ 

CANDIDATURAS DE MAIO DE 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 82/GAS/2023, datada 

de 2023.09.05, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, as candidaturas rececionadas e 2ª. e última Tranche – 

maio 2023 e iniciar os ulteriores trâmites processuais, nos termos do n.º 1 do artigo 9.º do 

Regulamento de Apoio à Família e informação do Gabinete de Planeamento e Análise da 

Intervenção Social. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

592/2023 - CEDÊNCIA EM DIREITO DE SUPERFÍCIE - INSTALAÇÃO DO FUNICULAR - 

PEDERNEIRA, NAZARÉ 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo e posterior envio à Assembleia Municipal para 

conhecimento, é presente informação n.º 394/DAF-SRGP/2023, datada de 2023.09.04, sobre o 

assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --- 
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O Senhor Vereador João Delgado, referiu que nada a apontar após pedido e analisado o 

documento em falta. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade: ---------------------------------------------------------------------------------- 

a) aprovar a aceitação gratuita, por 99 anos, em regime de direito de superfície, da área de 6.322 

m2 para instalação do projeto “Funicular da Pederneira”; ---------------------------------------------- 

b)  conferir ao Senhor Presidente da Câmara os necessários poderes, para a outorga da Escritura 

Notarial e; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

c)  remeter à Assembleia Municipal para conhecimento. -------------------------------------------------- 

593/2023 - TERRENO JUNTO À FONTE DOS NAMORADOS - CEDÊNCIA GRATUITA EM 

DIREITO DE SUPERFÍCIE 

Para apreciação e votação e posterior envio à Assembleia Municipal para deliberação final, é 

presente informação n. º395/DAF-SRGP2023, datada de 2023.09.04, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------- 

Deliberado por unanimidade retirar o ponto. --------------------------------------------------------------- 

594/2023 – REGULAMENTO MUNICIPAL DE IDENTIFICAÇÃO DE IMÓVEIS PARA 

APLICAÇÃO DE MAJORAÇÃO DA TAXA DE IMI DO CONCELHO DA NAZARÉ 

Para apreciação e votação e posterior envio à Assembleia Municipal para deliberação final, é 

presente informação n.º 393/DAF-GCEF/2023, datada de 2023.09.04, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado disse que relativamente ao regulamento, retirando algumas 

pequenas falhas que nos parecem de tabulação informática, pouco há a dizer. Vem de uma 

obrigação legal que é imposta pelo contrato do FAM e das suas imensas formas de cobrar 

impostos e taxas pelo máximo à população, por motivo dos erros de gestão dos eleitos que a 

população escolheu até aqui. ---------------------------------------------------------------------------------- 



O azar é que pagamos todos, mesmo aqueles que nunca contribuíram para o estado a que isto 

chegou, e que continua. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Lamentamos desde já o que irá acontecer com as muitas famílias menos abonadas do nosso 

concelho que irão ter um agravamento no IMI, caso as suas propriedades se encontrem 

degradadas ou devolutas e não tenham meios financeiros para as recuperar. ------------------------- 

Esperamos também para ver como vão ser fiscalizados, e por quem, os ditos prédios devolutos e 

degradados do concelho, para entender-se mais tarde as razões para as queixas que certamente 

aparecerão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em consciência, não podemos votar contra este regulamento e esta imposição contratada com o 

FAM. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em consciência, também não o votaremos a favor, porque não temos visto por parte do executivo 

vontade em diminuir o excesso de divida rapidamente, para poder dar alguma folga/diminuição 

nos impostos cobrados à população e assim evitar estas novas taxas para muita gente. ------------- 

Por tudo isto votaremos pela abstenção, como forma de demonstrar também o nosso desacordo 

com esta forma de governar, que é contrária ao que sempre temos defendido e lutado.” ------------ 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, o Regulamento Municipal de 

Identificação de Imóveis para aplicação de Majoração da taxa de IMI do Concelho da Nazaré e 

remeter à Assembleia Municipal para deliberação final. ------------------------------------------------- 

595/2023 - PROJETO DE REGULAMENTO DE OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E 

PUBLICIDADE DO MUNICÍPIO DA NAZARÉ 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 398/DAF-GJ/2023, 

datada de 2023.09.05, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador João Delgado, diz ter aqui algumas dúvidas sobre os artigos a alterar no 

regulamento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Importa referir que o regulamento já existe e que o que aqui se propõe é uma atualização ao 

mesmo, certo? ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Muito bem. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Julgamos não ter entendido no preâmbulo a introdução na parte da alteração proposta para o 

artigo 42º. e principalmente para o 43º., pois não encontramos as referências que indicam no 

preâmbulo, a bater certo com algumas outras indicações colocadas no artigo 43º., do 

regulamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quando referem: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Artigo 43º. – Contra-ordenações -------------------------------------------------------------------------------- 

 2. As contraordenações previstas nas alíneas a), e) e f) do número 1 são puníveis com coima 

graduada de €350,00 até €2.500,00, tratando-se de pessoa singular, ou de €1.000,00 a €7.500,00, 

no caso de pessoa coletiva. ----------------------------------------------------------------------------- 

3. As contraordenações previstas na alínea b), do número 1 são puníveis com coima graduada de 

€600,00 até €6.500,00, tratando-se de pessoa singular, ou de €2.000,00 a €15.000,00, no caso de 

pessoa coletiva. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. As contraordenações previstas nas alíneas c) e d) do número 1 são puníveis com coima 

graduada de €300,00 até €1.500,00, tratando-se de pessoa singular, ou de €800,00 a €4.000,00, 

no caso de se tratar de pessoa coletiva. ---------------------------------------------------------------------- 

 (Artigo 42º. – Custo de Remoção ----------------------------------------------------------------------------- 

1. Os encargos que o município tenha com a remoção da publicidade, respetivos suportes e 

elementos que ocupem abusivamente o espaço público, bem como o seu depósito, serão 

suportados pela entidade responsável pela ocupação ilícita. --------------------------------------------- 



2. Os elementos serão devolvidos ao interessado quando o requeira e desde que sejam pagos os 

custos de remoção e as taxas do depósito previsto no número anterior.) ------------------------------- 

No entanto, no regulamento estes valores e os números de artigos não condizem com a 

informação no preâmbulo. É mesmo assim ou há erro? --------------------------------------------------- 

Outra questão é explicarem-nos como se graduam as coimas? Não encontrámos nada sobre essa 

parte no regulamento.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a submissão do projeto do Regulamento de Ocupação do 

Espaço Público e Publicidade do Município da Nazaré a período de consulta pública, por um 

período de 30 dias e publicitar o mesmo no Sítio Institucional do Município. -------------------------- 

596/2023 - CONTRATO DE SERVIDÃO DE PASSAGEM A PÉ E DE CONDUTA ADUTORA 

POR BAIXO DO SOLO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 399/DAF-SRGP/2023, 

datada de 2023.09.05, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, Diz que nada a opor ao contrato dado a sua necessidade para 

melhorar o serviço público de distribuição de água a Famalicão. --------------------------------------- 

No entanto, precisamos de alguns esclarecimentos sobre os documentos do procedimento que nos 

enviaram: --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1º. – Ver cláusula 7ª., para saber se é mesmo assim? ------------------------------------------------------ 

2 º. – Ver cláusula 5ª. em seguimento com a cláusula 8ª. ------------------------------------------------- 

3º. – Por fim, temos dificuldade em saber qual a medida do diâmetro da conduta dado haver 3 

medidas diferentes descritas no procedimento, agradecemos que nos esclareçam qual a medida 

efetiva? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4º. – Saber então se como está no contrato, com as três medidas diferentes está bem? Dado não 

determos mais nenhuma informação. ------------------------------------------------------------------------ 
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Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Contrato de Servidão de Passagem a Pé e de 

Conduta Adutora por baixo do solo da dita servidão. ------------------------------------------------------ 

597/2023 - REGULAMENTO ORGÂNICO E FUNCIONAL DOS SERVIÇOS 

MUNICIPALIZADOS DA NAZARÉ  

Para apreciação e votação e posterior envio à Assembleia Municipal para deliberação final, é 

presente ofício dos Serviços Municipalizados da Nazaré n.º 112/2023, datado de 2023.08.31, 

sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado questionou apenas se regulamento aparece por alguma 

obrigação legal? ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

E se sim desde quando deveria existir? ----------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o Regulamento Orgânico e Funcional dos Serviços 

Municipalizados da Nazaré e remeter à Assembleia Municipal para deliberação final. -------------- 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram catorze horas e quarenta e oito minutos, pelo que de tudo, para 

constar, se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu 

em voz alta, tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada. --------------------------------------- 

 


